

Sanierungskonzept von Vicondo greift: Schutzschirmverfahren zur Rettung des SHG-Klinikums Merzig verläuft erfolgreich

Der Kreistag des saarländischen Landkreises Merzig-Wadern steigt als Gesellschafter ein, die Geburtshilfe-Abteilung des Klinikums wurde zum 31. Dezember geschlossen.

Berlin/Essen, 07.02.2024 – Großer Erfolg für Vicondo Healthcare und den Gesundheitsstandort Merzig im Saarland: Durch die Umsetzung des von Vicondo geplanten Sanierungs- und Finanzierungskonzeptes, das der Kreistag des Landkreises Merzig-Wadern am 14. November 2023 beschlossen hat, kann das wirtschaftlich bedrohte Klinikum Merzig der Saarland-Heilstätten GmbH (SHG) gerettet werden. Im Gegensatz zu vielen anderen Klinikstandorten kann das SHG-Klinikum mit 347 Betten und 66 teilstationären Plätzen, das als alleiniges Akutkrankenhaus im Landkreis die stationäre Versorgung für rund 100.000 Einwohner (im flächenmäßig größten Landkreis des Saarlandes mit über 550 Quadratkilometer Fläche) sicherstellt, in einer angepassten Struktur fortgeführt werden.

Der Landkreis Merzig-Wadern wird sich im Rahmen des Sanierungskonzeptes als Gesellschafter am Klinikum beteiligen. Das Insolvenzverfahren des Klinikums, das am 24. Juli 2023 beim Amtsgericht Sulzbach/Saar aufgrund coronabedingter Einnahmeeinbrüche sowie rückläufiger Umsatzerlöse bei gleichzeitig stark steigender Kosten für Personal, Material und Energie gestartet wurde, kann voraussichtlich in Q1 beendet werden. Prof. Dr. Jörg Risse, Geschäftsführer von Vicondo Healthcare, sagt: „Alle Beteiligten haben hier großartige Arbeit geleistet. Mit den Umstrukturierungsmaßnahmen können die bereits vorhandenen Ressourcen in Merzig sowie das zur Verfügung stehende Fachpersonal effizient und zielgerichtet eingesetzt werden. So haben wir es gemeinsam geschafft, dass der wichtige Gesundheitsstandort aufrechterhalten werden konnte.“ Bernd Mege, Geschäftsführer der SHG, betont zudem: „Mit dem Konzept von Vicondo ist es gelungen, einen Fahrplan zu erarbeiten, der es ermöglicht, unser Krankenhaus in Merzig zu stabilisieren und als vollwertiges Krankenhaus zu erhalten. Durch einige Anpassungen des bestehenden Leistungsangebots können wir erreichen, dass das Klinikum sich voraussichtlich selbst langfristig finanzieren kann und so eine hochwertige medizinische Versorgung in der Region sicherstellt.“

Anfang August 2023 hatte Vicondo-Geschäftsführer Prof. Dr. Jörg Risse dem Verantwortlichen des bedrohten Klinikums um SHG-Geschäftsführer Bernd Mege den Leitfaden für die Sanierung vorgestellt, in dessen Folge das Berliner Beratungsunternehmen aus dem Gesundheitswesen vom Klinikum in Merzig beauftragt wurde. Gemeinsam mit den Rechtsanwälten von Lieser aus Koblenz nahmen die Vicondo-Experten eine detaillierte Analyse vor und erarbeiteten ein medizinisches Strategiekonzept mit dem Ziel der Rekommunalisierung des Klinikums, das sie im September 2023 dem Kreistag des Landkreises Merzig-Wadern vorstellten. Der Kreistag stimmte dem Konzept zu.

Im Oktober und November 2023 definierte Vicondo schließlich gemeinsam mit dem Kreistag und dem saarländischen Ministerium für Arbeit, Soziales, Frauen und Gesundheit in Saarbrücken das medizinische Portfolio für das SHG-Klinikum.

Ihr PR-Ansprechpartner:

HEYST GmbH
Oliver Kirch
T +49 (0)201 890 631 89
E o.kirch@heyst.com

Ihr fachlicher Ansprechpartner:

Vicondo Healthcare GmbH
Prof. Dr.-Ing. Jörg Risse
T +49 (0) 30 326 661 260
E info@vicondo-healthcare.de

V!CONDO

Ebenfalls Bestandteil des Vicondo-Sanierungskonzeptes für das SHG-Klinikum ist die Schließung der defizitären Geburtshilfe-Abteilung zum 31. Dezember 2023. Der demographische Rückgang von Geburten, steigende Personalkosten und der anhaltende Fachkräftemangel, hatten diesen Schritt unausweichlich machen lassen. Zum Konzept gehört zudem die Restrukturierung des psychiatrischen Bereichs mit starkem Fokus auf die ambulante Versorgung, Regionalisierung und standortübergreifende Zusammenarbeit mit der Schwesterklinik. Vicondo bleibt in diesem Prozess weiter enger und fester Ansprechpartner für die weitere Umsetzung.

Über Vicondo Healthcare

Vicondo Healthcare ist ein Berliner Beratungsunternehmen aus dem Gesundheitswesen. Klinikberatung bedeutet für uns: Wir stehen unseren Kunden mit Expertise, Rat und Tat zur Seite. Wir übernehmen Verantwortung für unsere Konzepte und Lösungsansätze und agieren stets als Teil des Teams – auf Augenhöhe mit Mitarbeitern und Führungskräften. Unser Claim „Kliniken. Besser. Machen.“ ist für uns also sowohl Leitmotiv als auch Zieldefinition unseres Handelns.

Doch wir bieten mehr als „nur“ Klinikberatung. So helfen wir Startups bei dem „Go to market“ ihres Geschäftsmodells oder Investoren bei dem Einstieg in das deutsche Gesundheitswesen. Gemeinsam mit unseren Partnern entwickeln wir neue Ansätze zur Gesundheitsversorgung und setzen diese um, darunter mehrere erfolgreiche Gesundheitscampus im Süden Deutschlands. Und wir unterstützen Führungskräfte bei ihrer Weiterentwicklung – sei es als Interimsmanager im konkreten Projekt oder als Coach bei ihrer persönlichen Entwicklung.

In den Jahren 2021 und 2022 wurde Vicondo Healthcare jeweils zu Deutschlands TOP CONSULTANTS gekürt.

Weitere Informationen zur Vicondo Healthcare GmbH erhalten Sie unter www.vicondo-healthcare.de